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新型コロナ雑感
海岸地区まちぢから協議会 

副会長　真野 宗直

新型コロナウイルス蔓延で、
令和2年度、そして3年度も年内

のまちぢから協議会開催行事は全て中止となった。
自治会、福祉協議会などの地域団体は活動を制
限され本来の活動が出来なくなっている。民生委
員は高齢者宅訪問ができず状況の把握が難しく
なっていると聞く。
緊急事態宣言、まん延防止等重点措置が10月

1日から解除されて以降、この原稿を書いている
10月中旬においては、感染者の発生も大幅に減
少し、ようやく先行きに明るさが見えてきたように
も思える。しかし冬を迎え、第六波のリバウンドが
懸念されていて、2月11日に予定している「梅まつ
り」の開催が危ぶまれる。
感染症の蔓延は今回が最後ではなく、自然破壊

などを原因として未知のウイルスによる感染症が
繰り返されることを警告する専門家もいる。
このような状況下、今後まちぢから協議会として、

どのように対応、備えを進めていくかが問われる。
感染症蔓延時においては、災害発生時の避難
所の運営、自主防災活動、地域情報の告知・共有
方法など自ずと平常時とは異なった方法が必要で
あることを知ることができたという点では、貴重な
経験をしたとも言え、今後に生かしていかなければ
ならない。
海岸地区まちぢから協議会では、感染症蔓
延下での避難所の運営マニュアルを作成しHUG
（Hinanjo Unei Game）を導入した訓練の実施を
進めている。一部の自治会では、Zoomなどの会
議システムを導入し、情報の伝達・共有化をはかっ
ているところもあるようだ。
さらには、密を避けることが感染症対策の基本
であることを踏まえ、従来のような多人数の参加
を前提に開催していた、例えば市民集会、防災訓
練、盆踊り、梅まつり、新年会などの従来行事に
ついて、開催趣旨も考慮に入れながら開催方法の
再検討を進めている。
ウイズ・コロナと言われるが、いつ新たな感染
症に襲われても、混乱することなく対応できる海岸
地区まちぢから協議会でありたいと思う。

令和３年度市民集会の開催について
海岸地区市民集会は、市行政と地域住民の皆様との意見交換の場として、長年にわたり開催さ

れてきました。70～80名の出席住民の方々と、市長をはじめ数十名の市幹部が出席して、市民
の要望に対して行政が回答する場となってきました。しかし残念なことに、コロナ禍に伴い一堂に
多数の人が集まる状況が不可能となり、次善の策として、書面によって質問・回答を交換する方
式に変更せざるを得なくなりました。
これに伴い、先に回覧でお知らせしたとおり、地域の皆様の質問・提案を募集し、海岸地区まち
ぢから協議会委員会としての質問・提案を加えて市行政に文書として提出することとした次第です。
年が改まってから市行政から回答を得ることになっておりますので、改めて文書で報告いたします。

（市民集会グループ長　渡辺　功）
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海岸地区まちぢから協
議会では、回覧が回らな
い自治会未加入の方や、
ホームページを閲覧でき
ない方に対しても地域の
情報をお知らせするため、
広報掲示板を設置する事
業を進めてきました。
2018～2019年度は

茅ヶ崎市の認定コミュニ
ティ特定事業助成金によっ
て、2020年度は市財政
が厳しいため日本宝くじ協
会の一般コミュニティ事業
助成金を申請、2021年
度に自主財源と合わせ計
14ケ所の掲示板を設置
し、事業の当面の目標とし
ていた“東海岸地区の全自
治会に掲示板を設置”が、
配置図に示すように実現出
来ました。
お散歩やお買い物のつ
いでに、ぜひ掲示板の前
に立ち止まって、地域の情
報をご覧ください。
（掲示板グループ長　

今泉　勲）

No. 設置箇所 管理自治会 No. 設置箇所 管理自治会
❶ 高砂緑地 北一丁目自治会 ❽ 茅ケ崎海岸郵便局北側 北一丁目自治会
❷ 東海岸南第３公園 南三丁目自治会 ❾ ＣＳアパート敷地内 北二丁目自治会
❸ ほし潮香公園 南四丁目自治会 10 東海岸北第４公園 北四丁目自治会
❹ 東海岸南第5公園 南六丁目自治会 11 北5みんなの広場 北五丁目自治会
❺ 鉄砲道と雄三通り交差点 南一丁目自治会 12 鉄砲道と一中通り交差点 南二丁目自治会
❻ 北三丁目防災倉庫隣り 北三丁目自治会 13 プレシャスＴ・Ｓ南側 南五丁目自治会
❼ 海岸地区コミセン 北五丁目自治会 14 東海岸南第7公園 南一丁目自治会

掲示板設置事業完了報告

編・集
・後・記 2019年12月に中国武漢市で発生したとみられる新型コロナウイルスが世界中に広まり、翌1

月末に横浜港に寄港した大型クルーズ船で感染が確認されて約2年になります。当時は、こんな
に長く自粛生活が続こうとは思いもしませんでした。その後、緊急事態宣言が繰り返され、8年
ぶりに復活した盆踊りをはじめ、市民集会、防災訓練、梅まつり等は全て中止となりました。
皆さんが楽しく集い、笑顔で語り合える日々が早く戻ることを願い、感染第6波のリバウンド

を招かぬよう気を緩めずに過ごしましょう。（Ｉ.Ｉ.）


